

DIARIO DE SESIONES DEL SENADO

Pleno

Núm. 134

16 de mayo de 2023

Pág. 9

Se abre la sesión a las dieciséis horas y dos minutos.

- 2.1. PREGUNTA SOBRE SI EL PRESIDENTE DEL GOBIERNO CONSIDERA QUE LOS ESPAÑOLES MERECEAN QUE SE LES DIGA LA VERDAD.

(Núm. exp. 680/001003)

Autor: ALBERTO NÚÑEZ FEIJÓO (GPP)

El señor PRESIDENTE: Preguntas dirigidas al señor presidente del Gobierno. Pregunta de su señoría, el senador don Alberto Núñez Feijóo, del Grupo Parlamentario Popular.

Tiene la palabra su señoría.

El señor NÚÑEZ FEIJÓO: Muchas gracias, señor presidente.

Señor Sánchez, tomo prestadas palabras tuyas, espero que no le moleste: «Con Bildu no voy a pactar. Si queréis lo digo cinco veces, veinte: con Bildu no voy a pactar. Con Bildu, lo repito, no voy a pactar. Si queréis lo repito otra vez». Pues sí, señor Sánchez, hoy más que nunca queremos volver a oírlo. Venga, repítalo otra vez, señor Sánchez. *(Aplausos)*.

Usted ha sido incapaz de pedir a sus socios que quiten de las listas a las personas condenadas por terrorismo, probablemente con el objetivo de que se blanqueen en las urnas. Empezó con un mutismo vergonzante durante 72 horas y ha acabado criticando al Partido Popular. ¡Qué gran aportación del presidente de la nación a toda esta historia! Ha sido más condescendiente con Bildu que con mi partido; ha sido más cruel con el Partido Popular que con Bildu. Ese es usted, un presidente más generoso con los verdugos que con las víctimas, pero ha tenido usted un error incalculable. *(Rumores.— Aplausos de las señorías del lado derecho del hemiciclo)*. Pretendía que todos los españoles siguiésemos su camino, que nos callásemos, que aceptásemos la humillación sin rechistar. Pero ¿sabe qué? Que España ha tenido más dignidad que usted. Si del sanchismo hubiese dependido, en el País Vasco habría asesinos en las instituciones. *(Rumores)*.

El señor PRESIDENTE: Silencio, señorías.

El señor NÚÑEZ FEIJÓO Ninguno renunció porque usted se lo haya exigido, sino porque lo hemos hecho el resto de los españoles sin usted. *(Aplausos de las señorías del lado derecho del hemiciclo)*. Debería caérsele la cara de vergüenza.

Señor Sánchez, escogió dejar solos a los españoles, pero se ha impuesto la democracia, la dignidad y la decencia, a pesar de usted, a pesar de sus compañeros de partido y a pesar de los socios de su Gobierno. Hoy los españoles tenemos motivos para estar un poco más esperanzados. Se ha dado un pequeño paso para disminuir este despropósito, pero faltan dos etapas más, sin duda, las más importantes. En primer lugar, que Bildu rectifique de forma completa y con la verdad. De las listas no va a desaparecer ningún asesino; ya los abogados de Bildu se comprometieron a que esta renuncia se produzca después de que las listas electorales estén cerradas. Esperemos, pues, que en las próximas horas formalicen ante la Junta Electoral la renuncia a estar en sus listas. *(Aplausos de las señorías del lado derecho del hemiciclo)*. En todo caso, señoría, deben hacerla extensiva al resto de los 44 condenados. Si no, se van 7 y se quedan 37. ¿O a usted le parece bien que se vayan los que apretaban el gatillo y se queden los que les daban las pistolas? *(Aplausos de las señorías del lado derecho del hemiciclo)*. Y, hombre, que no mientan. Todo el mundo sabe que han renunciado por su conveniencia electoral, y lo que hay que saber es que han renunciado por su conveniencia electoral y por la suya, señor Sánchez.

Por eso, en segundo lugar, lo coherente es que usted se comprometa como presidente a algo muy elemental. España no se conforma con que usted solamente diga que lo de Bildu es legal, pero que no es decente. Sea valiente y acabe la frase. Si lo de Bildu no es decente, tampoco es decente que pacte usted con ellos. *(Aplausos de las señorías del lado derecho del hemiciclo)*. Y si lo indecente es legal, en sus manos está que no lo sea. Garantice, señor Sánchez, de una vez que su pacto con Bildu se acabó. Se lo repito, garantice hoy en esta sesión de control que su pacto con Bildu se acabó. No se puede soplar y sorber al mismo tiempo: o rompe con Bildu o rompe con la decencia. Señor Sánchez, ¿rompe usted con Bildu o rompe usted con la decencia?

Nada más y muchas gracias. *(Fuertes y prolongados aplausos de las señorías del lado derecho del hemiciclo puestas en pie)*.

El señor PRESIDENTE: Muchas gracias, señoría.

Tiene la palabra el señor presidente del Gobierno.

El señor PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Sánchez Pérez-Castejón): Gracias, señor presidente.

El señor Feijóo me pregunta si los españoles merecen que se les diga la verdad, y yo creo que rotundamente sí, que los españoles se merecen la verdad. *(Rumores)*. Y esta tarde, señoría, vamos a decir unas cuantas verdades al conjunto de los ciudadanos y ciudadanas que estén viendo esta sesión de control. La primera de las verdades, señorías —y a lo mejor a ustedes esto les cuesta escucharlo—, es que la democracia española derrotó a ETA hace doce años. *(Aplausos de las señorías del lado izquierdo del hemiciclo y de los miembros del Gobierno presentes)*. ETA dejó de actuar, dejó de existir, salvo para el Partido Popular y para Vox.

La segunda verdad es que fue con un Gobierno socialista, con un presidente socialista, Zapatero, y con un ministro socialista, Rubalcaba (*Aplausos de las señorías del lado izquierdo del hemiciclo y de los miembros del Gobierno presentes*), y con un lehendakari socialista, Patxi López, cuando se derrotó a ETA, y esto es algo que ustedes no pueden digerir, no pueden soportar.

La tercera verdad, señorías, es que, estando en el Gobierno, el Partido Popular negoció con ETA. Ustedes negociaron con ETA y, además, se rebajaron a la infamia, por boca de Aznar, de llamar a ETA movimiento vasco de liberación nacional. (*Aplausos de las señorías del lado izquierdo del hemiciclo y de los miembros del Gobierno presentes*). Señorías, con Miguel Ángel Blanco recién asesinado, el Gobierno del Partido Popular acercó ese año a 120 presos de ETA a cárceles vascas y excarceló a otros 311, y lo justificó el señor Aznar diciendo lo siguiente —y abro comillas—: «Tomar posesión de un escaño siempre es mejor que empuñar las armas.» Cierro comillas. (*Aplausos de las señorías del lado izquierdo del hemiciclo y de los miembros del Gobierno presentes*).

La cuarta gran verdad, señorías, es que, desde la oposición, el Partido Popular hizo lo imposible para impedir el éxito en el empeño del entonces Gobierno socialista de acabar con ETA y llegó a la bajeza de acusar al presidente Zapatero (*Protestas de las señorías del lado derecho del hemiciclo.—Varias señorías del Grupo Parlamentario Socialista: ¡Sí!*)...

El señor PRESIDENTE: Silencio, señorías.

El señor PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Sánchez Pérez-Castejón): Sí, ustedes llegaron a acusar al presidente Zapatero —y cito textualmente— de traicionar a los muertos. Y al ministro del Interior, al señor Rubalcaba —que extirpó a ETA—, le acusaron de ser colaborador de ETA con sus insinuaciones sobre el caso Faisán.

La quinta verdad, señorías, es que fue el actual portavoz del Partido Popular, el señor Sémper, quien poco después de la extinción de ETA dijo literalmente lo siguiente —y abro comillas—: «Lo importante es que ETA se ha acabado; cuanto antes cambiemos el chip antes podremos construir el futuro que se tiene que construir también con Bildu». Cierro comillas. (*Aplausos de las señorías del lado izquierdo del hemiciclo y de los miembros del Gobierno presentes*). ¿Le parece cínico esto, señoría? Pues aún hay más, porque hace ya diez años el entonces alcalde de Vitoria-Gasteiz dijo textualmente lo siguiente (*Rumores*)

El señor PRESIDENTE: Silencio, señorías.

El señor PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Sánchez Pérez-Castejón): «No me tiemblan las piernas por llegar a acuerdos con Bildu; ojalá cumpla el ejemplo». Cierro comillas. (*Aplausos de las señorías del lado izquierdo del hemiciclo y de los miembros del Gobierno presentes*). Quien dijo eso, señorías, ya no es alcalde de Vitoria Gasteiz, ni residente de Vitoria; está censado en Castilla y León, es portavoz del Partido Popular en esta Cámara y se sienta ahora mismo a su lado y sonrío cínicamente. (*Aplausos de las señorías del lado izquierdo del hemiciclo y de los miembros del Gobierno presentes*).

Y la sexta verdad, señorías, para los españoles y españolas que tienen memoria —claro que la tienen—: quien quiera saber hasta dónde es capaz de llegar la falta de escrúpulos del Partido Popular en la utilización del terrorismo, del dolor de las víctimas y de la mentira cada vez que se acercan unas elecciones, solo tienen que recordar los días 11, 12 y 13 de marzo del año 2004. (*Aplausos de las señorías del lado izquierdo del hemiciclo, puestas en pie, y de los miembros del Gobierno presentes*). Señor Feijóo, en el mayor atentado de la historia de España y de Europa, el Partido Popular, con su Gobierno al frente, mintió, mantuvo con descaro esa mentira y difamó a las víctimas de esa tragedia por un interés pura y simplemente electoralista. Nadie podría superar aquella infamia, pero usted, con sus palabras, hoy parece decidido a igualarlo. (*Fuertes y prolongados aplausos de las señorías del lado izquierdo del hemiciclo y de los miembros del Gobierno presentes puestas en pie*).

El señor PRESIDENTE: Tiene la palabra, senador Núñez Feijóo. (*Rumores*). Un poco de silencio, señorías, por favor, si son tan amables. Un poco de silencio. Muchas gracias.

El señor NÚÑEZ FEIJÓO: Gracias, presidente.

Al señor Sánchez le ha debido preparar la respuesta su portavoz parlamentario en el Congreso. Que un exlendakari, que lo fue con los votos del Partido Popular, sea más comprensivo con Bildu

que un lehendakari nacionalista en la actualidad es vergonzoso. (*Aplausos en el lado derecho del hemiciclo*).

Señor Sánchez, ¡qué soberbia ante los españoles y qué sumiso ante sus socios! No ha entendido nada, le ha faltado darle las gracias a los asesinos por su generosísima propuesta. No entiende nada de lo que está ocurriendo. (*Rumores*).

El señor PRESIDENTE: Silencio, señorías.

El señor NÚÑEZ FEIJÓO: ¡Qué pena, señor Sánchez, qué pena! 144 años de historia del Partido Socialista Obrero Español para acabar a disposición de Bildu. ¡Qué pena, señor Sánchez! (*Aplausos en el lado derecho del hemiciclo.— Rumores*). ¡Qué pena y cómo se han convertido! Bildu le ha demostrado esta mañana que le puede reventar la campaña electoral. (*Rumores*). Bildu le puede reventar la campaña electoral; por eso, usted ha vuelto a ser más cruel con el Partido Popular que con Bildu. (*Aplausos en el lado derecho del hemiciclo*).

Dado que cita usted al señor Rubalcaba, permítame que lo cite yo también. Rubalcaba pensaba que Pedro Sánchez no era un socialista, sino un radical de izquierdas, y esto no lo digo yo; lo dice un ministro del Gobierno de España al autor del libro. (*Muestra fotocopia de la portada de un libro*). Hoy no está el ministro; espero que venga a la siguiente.

Mire, señor Sánchez, ¿usted toma los españoles por idiotas o qué? (*Rumores*).

El señor PRESIDENTE: Señorías, silencio.

El señor NÚÑEZ FEIJÓO: Pero ¿usted cree que hay algún español que no sepa que gobierna gracias a Bildu? ¿Usted puede comprometer hoy aquí que no va a aceptar ningún voto de Bildu para los gobiernos municipales en Euskadi, que usted no va a aceptar los votos de Bildu para la Presidencia de Navarra, que usted no va a aceptar los votos de Bildu para Pamplona? ¿Lo puede usted, comprometer, señoría? (*Fuertes protestas de las señorías del lado izquierdo del hemiciclo*).

El señor PRESIDENTE: Senador Núñez Feijóo, perdone que le interrumpa. Un momento, por favor. Señorías, un poco de silencio, si son tan amables, para poder continuar.

Tiene la palabra señor Núñez Feijóo.

El señor NÚÑEZ FEIJÓO: Gracias, presidente.

Violadores y pederastas, sediciosos, corruptos, ocupas y ahora también los que iban con pasamontañas y pistolas. Para todos ellos usted es una gran esperanza electoral; yo no lo seré nunca. (*Aplausos en el lado derecho del hemiciclo.— Rumores*). Con razón dijo Otegi que su Gobierno era una oportunidad para Euskal Herria. Efectivamente, yo se lo traduzco, usted es una oportunidad para Bildu, usted es una oportunidad para Herri Batasuna, Sortu y Bildu. Yo no lo seré jamás; solo seré un problema para cualquier persona que utilice el terrorismo para ir en una lista electoral. (*Aplausos en el lado derecho del hemiciclo*). Señorías, para mí España es otra cosa; para mí España es una suma de gente decente, es una suma de políticas decentes y es una suma de dirigentes decentes. (*Rumores*).

El señor PRESIDENTE: Silencio, señorías, por favor.

Vaya terminando, señoría.

El señor NÚÑEZ FEIJÓO: Usted está obligado a aclarar hoy aquí de una vez por todas si va a acabar profundizando en los pactos con Bildu en Navarra y en Euskadi o va a situarse a favor de la democracia y la dignidad.

El señor PRESIDENTE: Termine ya, señoría.

El señor NÚÑEZ FEIJÓO: Le vuelvo a preguntar, ¿va a romper usted los pactos con Bildu de una vez, sí o no? (*Fuertes y prolongados aplausos de las señorías del lado derecho del hemiciclo puestas en pie*).

El señor PRESIDENTE: Muchas gracias, señoría. (*Rumores*).

Guarden silencio, señorías, si son tan amables, para poder proseguir con el debate.

Muchas gracias.

Tiene la palabra el señor presidente del Gobierno.

El señor PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Sánchez Pérez-Castejón): Muchas gracias, señor presidente.

Han sido seis las verdades que he dicho; me faltan cuatro que quiero compartir con los españoles y españolas. (*Protestas*).

El señor PRESIDENTE: Silencio, señorías.

El señor PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Sánchez Pérez-Castejón): La primera de ellas —la séptima ya—, es que, desde que usted, señor Feijóo, fue aupado para liderar el Partido Popular y así tapar un escándalo de corrupción en su partido, prometió una política exenta de insultos y abierta a los acuerdos. Pactos, ninguno; insultos, de nuevo hoy, para aburrir. (*Rumores*).

El señor PRESIDENTE: Silencio, señorías.

El señor PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Sánchez Pérez-Castejón): Usted también prometió centrar a su partido, y lo que ha hecho ha sido abrir las puertas de par en par a acuerdos con el partido de la ultraderecha. (*Aplausos de las señorías del lado izquierdo del hemiciclo*).

¡Qué pocos argumentos ha demostrado usted en su intervención, señoría! Un día tras otro ustedes han pronosticado el apocalipsis social, el apocalipsis económico, un apocalipsis que nunca llega. Lo que llega lo hemos visto hoy con 117 000 afiliados a la Seguridad Social: son cifras récord de empleo. Lo que llega es la mayor tasa de crecimiento de las principales economías europeas por tercer año consecutivo. Lo que llegan son los fondos europeos, que están, no solamente haciendo crecer más a las economías de todos y cada uno de los territorios y que crean empleo como no hemos tenido en estos últimos quince años, sino que, además, somos el primer país de Europa en la gestión de los mismos. Lo que llega es una de las tasas de inflación más bajas de Europa en plena guerra de Putin en Ucrania. Lo que llega es una reforma de las pensiones acordada con la Comisión Europea y con los sindicatos. Lo que llega, señoría, es paz social, que no se dio cuando ustedes estaban en el Gobierno. (*Aplausos en el lado izquierdo del hemiciclo*).

La novena verdad es que, cuando todo falla y no llega el apocalipsis, y llegan las elecciones, ustedes siempre recurren al mismo argumento. ¿Cuál es la propuesta del Partido Popular sobre vivienda? ETA; es decir, nada. ¿Cuál es la propuesta sobre educación del Partido Popular? ETA; o sea, nada. ¿Cuál es su propuesta sobre la emergencia climática? ETA; o sea, nada... (*Rumores*).

El señor PRESIDENTE: Silencio, señorías.

El señor PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Sánchez Pérez-Castejón): ¿Cuál es el futuro sobre la vivienda? ETA, señor Feijóo; o sea, absolutamente nada. Y la última de las verdades... (*Protestas de las señorías del lado derecho del hemiciclo*).

El señor PRESIDENTE: Vaya terminando, señor presidente. (*Continúan las protestas*).

El señor PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Sánchez Pérez-Castejón): ¡Déjenme terminar! (*Continúan las protestas*).

El señor PRESIDENTE: Señor presidente, espere un momento.

Señorías, si son tan amables de guardar silencio para poder proseguir con el debate... ¿Son tan amables, señorías? ¿O van a impedir que se desarrolle el debate con relativa normalidad? (*Continúan las protestas*).

¿Son ustedes tan amables, señorías? (*Protestas*). ¿No? (*Pausa*),

Muchas gracias.

Puede continuar, señor presidente.

El señor PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Sánchez Pérez-Castejón): Y, señor Feijóo, la última de las verdades es que cuando en España ETA no es nada, para ustedes ETA es todo. Porque en

DIARIO DE SESIONES DEL SENADO

Pleno

Núm. 134

16 de mayo de 2023

Pág. 14

su desesperación, aunque ETA no exista, es lo único que tienen. Pero, señor Feijóo, doce años después de la desaparición y de la extinción de ETA...

El señor PRESIDENTE: Termine ya, señor presidente del Gobierno.

El señor PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Sánchez Pérez-Castejón): Si, por supuesto. *(Protestas en el lado derecho del hemiciclo).*

Los españoles...

El señor PRESIDENTE: Un momento, señor presidente del Gobierno. Perdone que le vuelva a interrumpir.

Señorías, ¿pueden guardar silencio, por favor? ¿Pueden guardar silencio, por favor? *(Pausa).*

El señor PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Sánchez Pérez-Castejón): Después de doce años, señoría, desde la extinción de ETA, los españoles lo que quieren es construir un futuro que resuelva sus problemas de educación, de vivienda, de sanidad...

El señor PRESIDENTE: Muchas gracias, señor presidente del Gobierno.

(Aplausos de las señorías del lado izquierdo del hemiciclo y de los miembros del Gobierno presentes, puestos en pie.— Varias señorías del Grupo Parlamentario Popular en el Senado: ¿Sí o no? ¿Sí o no? ¿Sí o no...?).